

Les relations avec la Russie et le processus de paix au Proche-Orient: les deux grands sujets de la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'UE

La réunion des ministres des Affaires étrangères de l'UE à Bruxelles a porté essentiellement sur la préparation du sommet UE-Russie et sur l'initiative de paix de la Ligue arabe au Proche-Orient.

Les 14 et 15 mai 2007, le Conseil "Affaires générales et relations extérieures" n'a pas seulement réuni les ministres des Affaires étrangères, mais aussi, en parallèle, les ministres de la Défense et les ministres de l'Environnement de l'Union européenne.

La première réunion commune des ministres des Affaires étrangères avec des représentants de la Ligue arabe au sujet du processus de paix au Proche-Orient a été le point fort de cette rencontre.

/...

Le processus de paix au Proche-Orient

Pour la première fois, les ministres des Affaires étrangères de l'UE ont rencontré des représentants de la Ligue arabe en marge du Conseil "Affaires générales et relations extérieures". Cette réunion faisait suite à une invitation lancée par la présidence du Conseil de l'UE et devait offrir la possibilité à tous les ministres des Affaires étrangères de l'Union européenne réunis de discuter de la nouvelle initiative de paix de la Ligue arabe.

À Bruxelles, la Ligue arabe a réitéré sa disposition de principe à faire la paix avec Israël. Elle a souligné que l'initiative de paix arabe offre une chance historique de conclure cette paix et de voir se normaliser les relations entre Israël et les États arabes.

À l'issue de la réunion, le ministre fédéral Frank-Walter Steinmeier a déclaré que cette initiative représente un progrès important pour le processus de paix au Proche-Orient et a souligné que l'Union européenne est prête à continuer de s'engager en faveur de la paix dans la région.

Le ministre des Affaires étrangères a ajouté qu'il est important désormais que la Ligue entame un dialogue direct avec Israël. De même, il faut également à ses yeux que les négociations directes entre Israël et les Palestiniens soient poursuivies avec un engagement accru. C'est le seul moyen, a-t-il précisé, de voir s'améliorer les conditions de vie des Palestiniens, la sécurité des Israéliens et les perspectives politiques d'une solution à deux États.

Le ministre a poursuivi en disant que l'Union européenne continuerait à l'avenir de mettre à profit les relations étroites qu'elle entretient avec les deux partenaires pour encourager le processus de paix. C'est la raison pour laquelle il a été convenu d'inviter la ministre israélienne des Affaires étrangères, Mme Livni, à la prochaine réunion des ministres des Affaires étrangères au mois de juin à Luxembourg.

/...